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选秀“挖角”成风气
“一女多嫁”为哪般
———《妈妈咪呀》呼吁荧屏打造良性“生物链”

! ! ! !本报讯（记者 张艺）由美国
梦工厂动画出品的岁末 !" 大片
《守护者联盟》将于 ##月 #$日在
中国内地公映，与中国观众见面
时间比北美提前一周。上周，梦工

厂动画在纽约举行该片试映会，
被誉为“奥斯卡风向标”的好莱坞
电影奖已将“年度动画电影大奖”
授予了该片。
《守护者联盟》由《功夫熊猫》

《怪物史瑞克》等梦工厂经典动画
的制作团队打造。影片改编自威
廉·乔西的畅销系列丛书《童年守
护者》，讲述西方传说中守护孩子
童年的五大神灵：圣诞老人、复活
节兔、牙仙、睡神和冰霜侠组成动
画世界里的“复仇者联盟”，为守
护正能量而战，最终打败企图用
黑暗和恐惧统治孩子心灵进而毁
灭世界的黑暗势力。

配音阵容方面，影片集结了
好莱坞当红小生克里斯·派恩、
“金刚狼”休·杰克曼等一线明星，
为头号反派配音的是中国影迷熟
悉的裘德·洛，他低沉磁性的声线
令这位黑暗势力的领头人物更添
神秘。另据相关人士透露，用于该
片制作的电脑动画技术将于不久
的将来移植到中国，落户梦工厂
动画与中方伙伴合资成立的东方
梦工厂。

《守护者联盟》成奥斯卡热门
本月16日起在中国内地公映

! ! ! !日前，由陆川导
演的《王的盛宴》宣
布定档 ##月 %&日，
从而结束了该片退
出暑期档后观众对
于上映日期的种种
猜测和传闻。

《王的盛宴》是
导演陆川携制作团
队历时三年精心筹
备、制作完成的。电
影讲述了秦末汉初
大时代变革之下波
澜壮阔的一段历史，
其中既有“鸿门宴”
“成也萧何、败也萧
何”等妇孺皆知的传
奇，也有许多历史背
后不为人知的故事。
《王的盛宴》塑造了
刘邦、项羽、韩信、吕
雉、张良、萧何、项
梁、范增、项庄、虞
姬、虞子琪、戚夫人、
樊哙、蒯通、子婴、曹
无伤等十多位历史
人物，陆川对他们都
有一番视角独特的解读，阐述了他
个人对“楚汉群英谱”的理解。
在以往的影视作品中，刘邦往

往被塑造成“流氓皇帝”，靠小聪明
侥幸过关，但陆川认为“刘邦应该具
有强大的气场与能量，否则就无法
解释为何他一生中屡败屡战，还会
被身边将领始终视若神明般追随”。
由此，他在电影中将刘邦设计成为
了具有“强大人格魅力”的领袖。而
人们印象中多勇寡谋的项羽则被塑
造成“那个时代的天神”，一个“活着
的传奇”。至于韩信，依照陆川对他
“一面是战场上的诗人，一面是生活
中的孩子”的理解，饰演者张震亦会
“展示韩信内心中最纯真一面”。至
于人们印象中残忍歹毒的吕后，也
被挖掘出普通女人的一面。
陆川表示，他试图带观众去探

寻这段疑云密布的历史背后的“真
相”。 本报记者 罗震光
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! ! ! !本报讯 火透今
夏的娱乐音乐栏目
《加多宝中国好声
音》第一季刚结束不
久，在 ##月 %日进
行的第二季广告招
标会中，竞标各企业
为此展开激烈角逐，
最终加多宝集团以
%亿元再度拿下《中
国好声音》第二季独
家冠名权。

第一季加多宝
和浙江卫视《中国好
声音》栏目的合作可
谓是强强联合，配合
得天衣无缝。《中国
好声音》为观众奉献
了一场前所未有的
视听盛宴，而作为栏
目独有冠名商的加
多宝集团也凭借慧
眼，成功实现品牌转
换这一重大使命，让
所有消费者认识到，
为人熟知的原经典
红罐凉茶就是现在
的红罐加多宝凉茶。
此次再度获得下一
季的独家冠名权，可
以说是双方延续了
各自品牌内涵的融
合，互相拉升促成双
赢的结果。
针对与《中国好

声音》的二度合作，
加多宝将最大化整
合《中国好声音》资

源，加大线上、线下与消费者的互
动，并提供更多的平台，全方位、近
距离与消费者互动，调动消费者热
情，强化与消费者的感情沟通。
“正宗好凉茶，正宗好声音”这

句响当当的广告语在今年夏天火遍
了大江南北，而加多宝这种“正宗”
的硬实力也是大家有目共睹的。“加
多宝将一如既往专注做正宗凉茶，
继续做大凉茶产业、传承与弘扬凉
茶文化。相信凭借加多宝十七年运
作凉茶所积累的经验及实力，一定
能将加多宝凉茶打造成为中国的可
口可乐。”加多宝品牌管理部副总经
理王月贵说道。 （龚云斐）
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! ! ! !本报讯（记者 夏琦）去年平
安夜，嘻哈歌手热狗和张震岳在
奔驰文化中心举行圣诞派对，今
年的平安夜，热狗将再次开唱。

已经在为今年平安夜演唱会

选曲排练的热狗，近日向记者透
露，今年的曲目量肯定超过去年，
包括会增加今年大热的新专辑
《贫民百万歌星》中的曲目，时长
也会相应增加。而张震岳此番继

续担纲音乐总监，除保留个人的
表演环节以外，还将与热狗和其
他嘉宾合作，比如即兴的 "' 表
演、客串鼓手，关键一个字就是
“玩”。

! ! ! !本报讯（驻京见习记者 陶禹
舟）昨晚，胡彦斌携新专辑《大一号》
在京举办首唱会，再度穿上大垫肩
西装化身“大只佬”，和新组的 ()*+

乐队演唱了专辑中的摇滚歌曲。
此前，()*+乐队的“大只佬”

垫肩西装造型，被胡彦斌在周笔畅
签约发布会上曝光。当时的照片在
微博流传，引起不少网友批评。对
此，胡彦斌直言造型是表明内心态

度，就如新歌《摇滚天生大一号》中
写的一样：“别问我的 ,-./，这样不
礼貌，因为摇滚天生大一号，是你
看不到不是我做不到。”

昨晚，胡彦斌还自曝“北京电
影学院的同学也来捧场了”。原来，
曾在美国进修影视专业课程的他，
因为对当导演有兴趣，已于近期开
始在北电上导演课程。胡彦斌称他
和别的同学一样是通过考试入学。

! ! ! !本报讯（记者 俞亮鑫）由柳云
龙、沈傲君、邬倩倩等明星主演的抗
战大戏《铁血壮士》今晚将在新闻综
合频道开播。该剧以恢弘的战争场
面和逼真的特技效果再现了淞沪抗
战的悲壮历史。
《铁血壮士》讲述了日军将孤军

奋战的国民党军队猛虎团困于英租
界废弃军营，妄图通过胁迫其投降
来摧毁中国人的抗日信心，但柳云
龙饰演的猛虎团团长谢云汉率部和
中共地下党合作，彻底粉碎了日军
阴谋，带着三吨黄金胜利“越狱”的
传奇故事。

柳云龙主演抗战剧
!铁血壮士"今开播

胡彦斌回应网友批评：

“摇滚天生大一号”

热狗和张震岳平安夜继续狂欢

! 胡彦斌在京演唱新专辑歌曲

! !王的盛宴"剧照

文化
娱乐
现象

===

==

==

=

=

>>>

>>

>>

>

>

! ! ! !每逢周六在新娱乐热播的大
型女性歌唱真人秀《妈妈咪呀》最
近有喜有忧，喜的是收视率高达
0123，已刷新了今夏最红火的《中
国好声音》总决赛在上海的收视
率；忧的是其选手资源频频遭遇其
他卫视的“挖角”，迫使节目组向兄
弟电视台发出呼吁，希望遵守良性
竞争这一行业的基本守则。

出色选手成热点
进入《妈妈咪呀》的六强选手

中，王燕接到过《女人如歌》抛来的
绣球，彝族“圣火公主”林青依果更
是得到了《女人如歌》《中国梦想
秀》和《势不可挡》的同时邀约，由
此出现了“一女二嫁”“一女多嫁”
的现象，也危及了《妈妈咪呀》的正
常进行。

据记者了解，目前，电视大战
已形成了一条自下而上的荧屏
“生物链”。地面频道的选秀节目

热播后，其成熟资源便遭到各地
卫视的哄抢，而各大卫视的选秀
节目又集体被央视拿去，看谁最
后能上春晚。如《妈妈咪呀》的前
十六强选手，大部分接到了湖南、
浙江、安徽等卫视的邀约。而央视
的《直通春晚》汇集了《中国好声
音》《声动亚洲》《天籁之声》《大地
飞歌》《中国红歌会》《激情唱响》
《花儿朵朵》《超级偶像》《超级巨
声》《完美声音》等各地卫视选秀
节目的歌手。

脚踏多船有危害
这是不是一种大鱼吃小鱼，小

鱼吃虾米，虾米吃泥巴的“生物链”
呢？
《妈妈咪呀》宣传总监李虹认

为“挖角”无可厚非，但前提是不该
影响到其他节目的正常录制和运
转，例如女歌星金炜玲在《妈妈咪
呀》的复赛中遭淘汰，她随后去参

加浙江卫视的《中国梦想秀》，这样
的“挖角”没有问题。但有的选手明
明已与《妈妈咪呀》签订协议，承诺
“不做出影响节目进程的任何行
为”，却同时暗自参加了其他选秀
节目，如已成为《妈妈咪呀》#$强选
手的“崇明大妈”季慧群，突然又出
现在《中国梦想秀》中，使节目组措
手不及，只能提前淘汰了她，以避
免撞车。

节目跟风同质化
“挖角”现象之所以严重，首先

是因为目前国内许多荧屏选秀节
目大同小异，一个节目火爆后，许
多节目跟风而来。要使“挖角”现象
降温，唯有倡导个性鲜明、新颖独
特的原创节目，避免一窝蜂。其次
是如今社会信息快捷，草根选手们
实现自己梦想的途径更多，通过自
下而上的荧屏“生物链”，逐渐走向
更大的梦想舞台，这种愿望可以理

解，但“一女二嫁”“一女多嫁”的行
为，不仅违背了自己对节目的承
诺，也伤害了同时进行的其他电视
节目。有网友认为，“不论是挖角也
好，退赛也罢，一名选手在不违反
其他条例的前提下，她有自我选择
的权利；但反之，如果以毁掉一个
节目的代价去转投另一个节目，那
么就未免太过功利了，这样的妈妈
实在太会来事。”值得称道的是《妈
妈咪呀》中的林青依果，尽管她接
到了湖南、安徽、广西等卫视的盛
邀，但都谢绝了，表示自己绝不会
“轧赛”，因为这里的比赛还没结
束。

良性循环须探索
央视的《直通春晚》则与此不

同，它是等到各地荧屏选秀停战之
后才推出的，既没有火线“挖角”，
更没有损人利己。它让《中国好声
音》《声动亚洲》等全国 #%档选秀
节目选送 !$位选手，从中选优再
送入央视春晚，这种借力于地方卫
视的做法，无疑是高明之举，体现
了“开门办春晚”的宗旨。况且，地
方卫视选手若能藉此登上央视春
晚，也是其品牌效应的放大，这能
成为一种双赢或多赢的模式，有利
于打造一条彼此合作、良性循环的
荧屏“生物链”，也有利于选手逐步
实现自己的梦想。

首席记者 俞亮鑫


